

Infos

- **Départ et arrivée :**
- 📍 Parking entrée du village
- 🕒 **Durée :** 3h30 / 2h (VTT)

Moyen

Une très belle randonnée sur les crêtes de Berg, balisée par les clapas, ces tas de pierres, souvent impressionnants, témoins du laborieux travail des paysans épierrant des surfaces à cultiver.

- **Distance :** 13 km
- 📏 **Dénivelé cumulé :** 395 m
- ⬆️ **Altitude départ :** 376 m
- **Itinéraire VTT :** moyen

- 1 **Départ :** 376 m 📍 GPS: 44.528851, 4.527828
- 2 ➤ **Serrecourt :** 471 m
- 3 ➤ **Léouze :** 483 m



Description du circuit

➤ Saint-Andéol de Berg

📍 **Départ :** parking à l'entrée du village, à côté du panneau « infos - randos ».

➤ Le sentier commence à droite en sortant du village. Une passerelle permet d'enjamber le ruisseau.

➤ Emprunter une montée régulière dans les chênes pubescents en suivant la direction d'**alba**, et poursuivre jusqu'à

Serrecourt

suivre **Alba**

➤ Prendre à gauche et à la route,

➤ prendre à droite jusqu'à

Bois De Berg

suivre **Gras**

➤ Continuer à travers une pinède de pins noirs, et suivre ensuite **Les Salelles** en passant par les embranchements de

Mas Giraud

suivre **Léouze - Gras**

puis **Betoulet**

suivre **Gras**

On arrive alors sur les crêtes de Berg, qu'il faudra arpenter jusqu'à

Léouze

suivre **St-Andéol-de-Berg**

➤ Après 2 km environ, prendre à droite une route goudronnée jusqu'à

Merdaric le bas

D'où il faudra traverser le ruisseau pour rejoindre

Merdaric le haut

suivre **St-Andéol-de-Berg**

➤ Tourner alors à gauche pour rejoindre St Andéol de Berg.



Des générations entières de paysans ont façonné les paysages des montagnes de Berg et Coiron dont on retrouve encore des traces : terrasses, charbonnières, abris de bergers... Vous rencontrerez de nombreuses espèces arboricoles : amandiers, mûriers, noyers qui côtoient les vignes et les champs de lavande.

Parmi ces cultures, l'olivier tenait une grande place (production de l'huile d'olive) jusqu'au terrible

gel de l'année 1956.

A travers les crêtes de Berg vous traverserez des forêts de pins noirs qui furent plantées au début du siècle par les services de l'ONF afin de pallier le problème d'érosion lié au surpâturage des terres. Désormais, des plantations de cèdres de l'Atlas, mélangés à des feuillus, ont succédé à celles de pins noirs.



Ici, les pierres servent à former des remparts le long des chemins, afin d'éviter que chèvres et moutons ne se dispersent dans les champs.